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ГРАН-ПРИ ФЕСТИВАЛЯ 
УЕХАЛ В ПУШКИН

Инфраструктура для «Заячьего Ремиза» - с.3 День рождения в армянском стиле - с.4-5
Юбилей гатчинской «Купринки» - с.8Гатчинские свалки: глас народа - с.6
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В день открытия фестиваля 
чествовали его вдохновителя 
и организатора Тамару Шма-
кову. Первый конкурс Тамара 
Алексеевна провела в 1998 
году, будучи руководителем 
гатчинского театра-студии «За 
углом». С тех пор фестиваль 
стал традиционным и прово-
дится один раз в два года. 
За эти годы в театральном 
смотре, кроме российских 
любительских коллективов, 
приняли участие и театры 
зарубежных стран - Австрии, 
Нидерландов, Латвии, Эсто-
нии, Литвы, Украины, Бело-
руссии, США, Франции, Че-
хии, Исландии, Германии, 
Румынии, Хорватии, Италии, 
Дании, а также представите-
ли Международной Ассоциа-
ции любительских театров из 
Австрии, Германии, Дании, 
Нидерландов, Чехии, Финлян-
дии.
В этот раз иностранные гости 
приехали из Таллина и Виль-
нюса, а россияне - из Санкт-Пе-
тербурга, Пушкина, Выборга, 
Сортавалы. Гатчина была пред-
ставлена двумя коллектива-
ми: творческим объединением 
«Территория талантов» и на-
родным театром-студией «За 
углом».
В этом году фестиваль «Аван-
гард и Традиции» впервые 
приобрёл статус фестиваля- 
конкурса. «Это не просто фе-
стиваль, а фестиваль-конкурс. 
Где уже заложена небольшая 
интрига - лауреат гран-при, 
лауреаты первой, второй сте-
пени и номинация. Раньше 
были только номинации. Те-
перь решили, чтобы театры, 
которые приезжают, немного 
посоревновались», - говорит 
Юлия Смолина, председатель 
оргкомитета международного 
фестиваля.
На церемонии открытия пред-
ставили членов конкурсного 
жюри, в которое вошли теа-
тральные педагоги, режиссёры 
и критики. 

XI Международный фестиваль-конкурс любительских театров и театров-
студий «Авангард и Традиции» прошёл в Гатчине со 2 по 6 октября.  
В эти дни были представлены десять конкурсных спектаклей. Три театра 
увезли звания Лауреатов, и один взял Гран-при.

- Замечательно и знамена-
тельно, что такой фестиваль, 
как «Аванград и Традиции», 
как когда-то его очень точно 
и ярко назвали, проходит в 
Год театра, - заметила пред-
седатель жюри, заведующий 
кабинетом любительских те-
атров Центрального аппарата 
Союза театральных деятелей 
России, режиссёр Алла Зори-
на (Москва).
Церемония открытия фести-
валя началась с театрализо-
ванного шоу, посвящённого 
Гатчине. Зрителей приветст- 
вовали Екатерина II и Павел I.  
«Русского Гамлета» исполнил  
Павел Явдосюк, а великую 
императрицу - Наталья Во-
робьёва, артисты театра «За 
углом». Гостям показали 
исторический момент пере-
дачи мызы Гатчино во владе-
ние наследника. Яркое теа-
трализованное шоу-открытие 
охватило все периоды жизни 
нашего города, вплоть до Ок-
тябрьской революции.
Но, как бы ни было хорошо 
действо, проходившее в зале, 
наиболее сильное впечатле-
ние на зрителей произвело 
шоу «Занавес открыт», кото-
рое развернулось в фойе перед 
началом официального откры-
тия. Здесь зрителям дали воз-
можность погрузиться в мир 
театрального пространства. 
Гости фестиваля бродили по 
закулисью, заходили в «гри-
мёрку», бутафорский цех, на 
репетиционную сцену.  Дверь 
в кабинет режиссёра тоже 
была открыта.
После закулисной прелюдии 
хотелось быстрее погрузиться 
в волшебный мир спектакля. 
И у гостей церемонии откры-
тия была такая возможность. 
Им представили авантюрный 
мюзикл с почти детективным 
сюжетом «Любовь в стиле 
джаз» гатчинского творческо-
го объединения «Территория 
талантов» под руководством  

Натальи Петровской. Мюзикл -  
новинка фестиваля, такой 
формат включили в програм-
му впервые. Спектакль хоро-
шо приняли зрители, а кол-
лектив наградили дипломом 
за творческий поиск по созда-
нию синтетического театра.
Ещё одни гатчинцы - театр «За 
углом» - вышли на фестиваль 
с премьерой, показав «Не всё 
коту масленица» режиссёра 
Юрия Калугина. Народный 
коллектив получил диплом за 
обращение и поиск в прочте-
нии драматургии Александра 
Островского. 
В фестивальные дни хозяева 
и гости были заняты не толь-
ко на сцене. Программа фе-
стиваля включала «круглый 
стол» по обсуждению акту-
альных проблем любитель-
ского театрального искусства 
и возрождения института на-
родного театра, мастер-клас-
сы по актерскому мастерству 
и режиссуре.
Итоги театрального «марафо-
на» подвели 6 октября.
Лауреат II степени - Русский 
молодёжный театр (Таллин, 
Эстония), спектакль «Эдит Пи- 
аф. Жизнь в кредит», режис-
сёр Алла Миловидова;
Лауреат I степени - Народ-
ный молодёжный театр-студия 
«Дети понедельника» (г. Сор- 
тавала, Республика Карелия), 
спектакль «Артистки» по пьесе 
Арношта Голдфлама «Женская 
гримёрка», режиссёр Артур Ла-
дысев;
Лауреат I степени - Виль-
нюсский русский театр «Зе-
лёный Фонарь», (г. Вильнюс, 
Литва), спектакль «Ждать чу- 
да…» по пьесе Ф. Саган, ре-
жиссёр Зоя Радзивилова;
Гран-при - Народный театр- 
студия «Закулисье», (г. Пуш- 
кин), спектакль «Академия 
смеха» по пьесе К. Митани, 
режиссёры И.А. Никитюк, 
А.Н. Трухин.

АС-Медиа

Команда Ленинградской об-
ласти по шахматам в составе 
Артёма Горлова (Гатчина), 
Кирилла Щёткина (Кириши), 

Отделение по адресу: г. Ком-
мунар, ул. Гатчинская, д. 12 в 
период с 30 октября по 31 де-
кабря осуществляет приём на-
селения по следующему распи-
санию: понедельник: с 9.00 до 
13.00, четверг с 15.00 до 18.00.
В течение указанного перио-
да времени срок регистрации 
и снятия с регистрации граж-
дан составит 30 дней.
Для получения услуг паспорт-
ного стола вы можете обра-
титься в следующие учрежде-
ния:

Соответствующее распоряже- 
ние подписал губернатор Ле-
нинградской области Алек-
сандр Дрозденко. В этом году 
общая сумма средств, выде-
ляемых на гранты, увеличена 
на 20 млн. и составляет 50 
млн. рублей.
Деньги могут быть направле- 
ны на ремонт общеобразова-
тельных учреждений и учреж-
дений дополнительного обра- 
зования, ремонт дорог местно-
го значения и другие цели.
Самый крупный грант в 12,7 
млн. рублей выделен Воло-
совскому району, на втором 
месте Выборгский район, ко-
торый получит 10,1 млн. ру-
блей, на третьем - Всеволож-
ский район (9,9 млн. рублей). 

ПОЧЁТНАЯ «БРОНЗА» 
ЮНЫХ ШАХМАТИСТОВ

КОММУНАРСКАЯ 
«ПРОПИСКА» МЕНЯЕТ ГРАФИК

САМОУПРАВЛЕНИЕ ГМР 
УДОСТОИЛОСЬ ГРАНТА

С 3 по 7 октября 
в Орле прошла 

VII Всероссийская 
гимназиада среди 
общеобразовательных 
учреждений. 

Паспортный стол в Коммунаре до конца 2019 
года меняет режим работы.

По итогам 2018 года за достижение  
наилучших показателей эффективности 

деятельности органов местного самоуправления  
7 районов Ленинградской области получат 
гранты. Среди них - Гатчинский район.

Ксении Шележонковой (Ни-
кольское) и Антонины Евге-
ньевой (Кириши) заняла по-
чётное III место. 
А воспитанник гатчинской шах-
матной школы Артём Горлов, 
кроме того, занял призовое III 
место в личном зачёте среди 
юношей. 

АС-Медиа

• МФЦ «Мои Документы», по 
адресу: Ленинградское шос-
се, д. 10. Режим работы: по-
недельник с 10.00 до 21.00, 
вторник-воскресенье с 9.00 
до 21.00.

• УФМС (только по предвари-
тельной записи через портал 
Госуслуг) по адресу: Гатчина, 
пр. 25, Октября д.7. Режим 
работы: понедельник с 14.00 
до 18.00, четверг с 12.00 до 
20.00, перерыв 13.00 - 13.45, 
пятница: с 9.00 до 13.00.

 Информация АО «ЕИРЦ ЛО»

За ним следуют Сланцевский 
район с грантом в 6,1 млн. ру-
блей и Лужский район, кото-
рый получит 6 млн. рублей.
Также за эффективную рабо-
ту по отдельным показателям 
отмечены Гатчинский и Ло-
моносовский районы. Они по-
лучат по 2,5 млн. рублей.
Грантополучателей определи-
ли по результатам комплекс-
ной оценки эффективности 
деятельности органов местно-
го самоуправления районов и 
городского округа по 14 пока-
зателям.
Мониторинг проводится еже-
годно в соответствии с Ука-
зом Президента Российской 
Федерации.

АС-Медиа
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«МЕДИЦИНСКИЙ» КВАРТАЛ 
У ГАТЧИНСКОГО ПАРКА

ЗАДИРА-ПУШКИН 
ГЛАЗАМИ ЮНОСТИ

ЛеноблАИЖК построит нес- 
колько пятиэтажек и де-

вятиэтажек общей площадью 
квартир около 31 тыс. м. кв. 
Сроки реализации проекта 
2019 - 2024 годы.
В новых комфортных домах по-
лучат квартиры сотрудники пе- 
ринатального центра, работни- 
ки комплексного социально-ре-
абилитационного центра и пси- 
хоневрологического интерната.  
Также, при бюджетной под-
держке, квартиры в новых домах 
смогут купить участники госу-

Все знают творчество по-
эта из курса школьной 
литературы. Свои стихи, 
поэмы и повести Пушкин  
написал, будучи уже вз- 
рослым и известным че-
ловеком. Но мало кто заду-
мывается о том, что стихи 
он начал писать ещё в ран-

ней юности.
Насколько широко творчество 
поэта? Как много мы о нём 
знаем? Каким он был - юный 

По поручению губернатора Ленинградской 
области Ленинградское областное агентство 
ипотечного жилищного кредитования (АИЖК) 
начнет строительство жилых домов на въезде в 
город Гатчину, на границе с Гатчинским парком.

20 октября в Центре творчества юных состоится  
первый открытый фестиваль шуточных мини- 
спектаклей, посвящённый 208-годовщине 
открытия Царскосельского лицея.
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дарственных программ, льгот-
ники и все желающие.
Строительство будет вестись 
по защищённой схеме с ис-
пользованием эскроу-счетов и 
по проектному финансирова-
нию. 
Квартал будет обеспечен нор-
мативным количеством пар-
ковок, здесь будет построен 
детский сад, также предусмо-
трена реконструкция располо-
женной рядом общеобразова-
тельной школы с увеличением 
её вместимости до 825 мест. 

АС-Медиа

задира Пушкин? Каким сейчас 
видит поэта современная моло-
дёжь? Раскроем нынешнее вос-
приятие поэта!
В программе фестиваля: темати-
ческие фотозоны, мастер-клас-
сы, торжественное открытие, 
выступления участников фести-
валя, вручение приза зритель-
ских симпатий.
Начало фестиваля в 17.00.

Информация ЦТЮ

ЛИПОВЫЕ ГАЗОВЩИКИ - ЛИПОВЫЕ УСЛУГИ 

«АЛЛЕЯ СЛАВЫ» ГЕРОЕВ СПОРТА

ЗАДЕРЖАНЫ ОРГАНИЗАТОРЫ 
ИГРОВЫХ ПРИТОНОВ

АО «Газпром газораспреде-
ление Ленинградская об- 
ласть» напоминает потре- 
бителям газа, что сотруд-
ники компании не зани-
маются рекламой и про-

дажей газового оборудования. 
Специалисты газораспредели-
тельной организации прихо-
дят в квартиру или дом только 
для проведения планового тех-
нического обслуживания вну- 
тридомового (внутриквартир-
ного) газового оборудования, 
а также по аварийной или ре-
монтной заявке абонента.
До проведения технического 
обслуживания АО «Газпром 
газораспределение Ленинград-
ская область» заранее уведом- 
ляет о проведении работ соб-
ственников и управляющие ком- 
пании многоквартирных жи-
лых домов. Объявления о дате 
и времени визита специалис- 
тов компании размещаются на  

Создана рабочая группа про-
екта, ведущая исследования по 
сбору и анализу информации, 
разработана структура элек-
тронной платформы — храни-
теля истории спорта, которая 
будет презентована в начале 
ноября.
Большой объём исторических 
сведений уже собран. Мы об-

По информации пресс-служ- 
бы областного СК, возбуж-
дено уголовное дело в отно-
шении 34-летней женщины 
и 28-летнего мужчины, по-
дозреваемых в совершении 
преступления, предусмо-
тренного ч. 2 ст. 171.2 УК 

РФ - организация и проведение 
азартных игр вне игорной зоны 
с использованием игрового обо-
рудования, совершённые груп-
пой лиц по предварительному 
сговору.

В Ленинградской области выявлены  
случаи проникновения в квартиры  
и дома жителей региона граждан, которые 
под видом сотрудников газовой службы 
продают сигнализаторы загазованности 
воздуха или навязывают платную замену 
кранов, вентилей, шлангов.

Комитет по физической культуре, 
спорту, туризму и молодёжной политике 
администрации Гатчинского района по 
инициативе и совместно с Общественной 
палатой ГМР работает над проектом 
«Галерея спортивной славы Гатчинского 
муниципального района».

В Гатчинском районе пресечена незаконная 
деятельность двух игорных заведений. 
Изъято 28 игровых автоматов.

информационных стендах подъез-
дов. Работы по монтажу и ре-
монту газового оборудования 
всегда проводятся только по 
предварительным заявкам або-
нента в согласованное с заказ-
чиком время.
Чтобы обезопасить себя от мо-
шенников, которые представ-
ляются работниками газовых 
служб, следует обратить внима-
ние на их внешний вид. Сотруд-
ник АО «Газпром газораспреде-
ление Ленинградская область» 
всегда одет в одежду с фирмен-
ным логотипом и имеет при 
себе служебное удостоверение 
с фотографией, которое обязан 
предъявлять по первому требо-
ванию. Если остаются сомне-
ния относительно пришедшего 
специалиста, можно позвонить 
по телефону 04 (с мобильно-
го - 104) и уточнить, работает 
ли сотрудник по конкретному 
адресу.

ратились к сотрудникам Ко-
митета образования, админи-
страциям спортивных школ, 
жителям города Гатчины и Гат-
чинского района, педагогам по 
физической культуре, трене-
рам и спортсменам с просьбой 
помочь в сборе информации по 
видам спорта, которые вы раз-
виваете (историческую инфор-
мацию указывать с 1947 года):

По версии следствия, в поме-
щении дома № 2 по ул. Коль-
цова города Гатчина, то есть 
вне игорной зоны, подозрева-
емые незаконно организовали 
и проводили азартные игры с 
использованием игрового обо-
рудования.
В совершении аналогичного 
преступления изобличен 40-лет-
ний житель города Коммунар 
Гатчинского района, который 
также организовал проведение 
азартных игр в помещении, рас-

АО «Газпром газораспределе-
ние Ленинградская область» 
напоминает, что вмешательство 
в работу газового оборудования 
сторонних лиц увеличивает ри-
ски возникновения аварийной 
ситуации, связанной с утечкой 
газа. Это обслуживание осущест-
вляется только представителями 
специализированных организа-
ций, отвечающих требованиям 
Правил пользования газом при 
использовании внутридомового 
и внутриквартирного газового 
оборудования (постановление РФ 
от 14.05.2013 №  410).
При запахе газа следует не-
медленно прекратить исполь-
зование газовых приборов, пе- 
рекрыть краны к газоисполь-
зующему оборудованию, от-
крыть окна или форточки, не 
включать и не выключать элек-
троприборы. Необходимо в крат-
чайшие сроки покинуть зага-
зованное помещение и вызвать 
аварийную газовую службу по 
телефону 04 (104 - с мобильного 
телефона). 

Информация 
АО «Газпром газораспределение  

Ленинградская область»

• Краткая история вида спорта 
(отделения спортивных школ).

• Перечень спортсменов МСМК 
(указать Ф.И.О., год рождения 
спортсмена, вид спорта, тре-
неры).

• Перечень спортсменов МС 
(указать Ф.И.О., год рожде-
ния спортсмена, вид спорта, 
тренеры).

• Перечень спортсменов - участ-
ников Олимпийских Игр, Чем-
пионатов Мира, Чемпионатов 
Европы (указать Ф.И.О., год 
рождения спортсмена, вид 
спорта, название соревнова-
ний, результат, тренеры).

Информацию следует предоста-
вить до 15 октября в электронном 
виде на почту: gatchinateam@
yandex.ru. Куратор проекта - 
главный специалист Комитета 
по физической культуре, спорту, 
туризму и молодёжной полити-
ке Короткова Наталья, рабочий 
телефон - 99-526, мобильный -  
8911-212-74-39.
Если вам известны интересные 
(уникальные) истории развития 
спорта Гатчины и Гатчинского 
района — расскажите их нам, 
мы передадим их в Галерею 
спортивной славы!

Источник: radm.gtn.ru

положенном в арендованной им 
квартире в Клубном переулке в 
городе Коммунар. В отношении 
мужчины возбуждено уголов-
ное дело по признакам престу-
пления предусмотренного ч. 1 
ст. 171.2 УК РФ.
Следователи СКР подробно до- 
просили подозреваемых по об-
стоятельствам дела, в отноше-
нии каждого из них избрана 
мера пресечения в виде подпи-
ски о невыезде и надлежащем 
поведении.
Напомним, что подобные игро-
вые заведения функционируют 
под видом лотерей, развлека-
тельно-стимулирующих меро-
приятий, предоставления до-
ступа через Интернет на сайты, 
зарегистрированные вне терри-
тории РФ и оказывающие услу-
ги по проведению азартных игр 
в виде клубов со строго ограни-
ченным допуском. 
В большинстве случаев дан-
ная деятельность проводится 
с соблюдением конспирации, 
а вход открыт только постоян-
ным клиентам либо по предва-
рительным звонкам.

АС-Медиа
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ГАТЧИНСКИЕ АВТОБУСЫ 
«ОЦИФРУЮТ» ПО-УМНОМУ

ТЕННИСИСТЫ ГМР 
ВЗЯЛИ КУБОК 

ЭЛЕКТРОННАЯ КВИТАНЦИЯ 
ОБЛЕГЧАЕТ РАСЧЁТЫ 
И БЕРЕЖЁТ ДЕРЕВЬЯ

В целях сохранения при-
родных ресурсов регио-
нальный оператор по на-
числению платы за ЖКУ 
предлагает воспользовать-
ся электронной квитанци-
ей. Сотрудники ЕИРЦ под-

считали, что печать 500 тысяч 
бумажных квитанций эквива-
лентна вырубке 44 деревьев в 
месяц, 528 - в год.
Для того, чтобы получать кви-
танцию по электронной почте, 

Комплексная система, раз-
рабатываемая по заказу 
регионального управления  
по транспорту, станет по-
мощником для пассажи-
ров: через неё они смогут 
проводить безналичную 

оплату проезда, а также вы-
страивать удобный маршрут с 
учётом информации о движе-
нии автобуса, получаемой он-
лайн. 
Органам власти, которые явля-
ются заказчиками автобусных 
маршрутов, система позволит в 
режиме реального времени ана-
лизировать пассажиропотоки 
каждого автобусного маршрута 
и выстраивать транспортную 

В соревнованиях приня-
ли участие 11 команд, 52 
спортсмена (32 мужчины 

и 20 женщин) из пяти муници-
пальных районов — Всеволож-
ского, Гатчинского, Киришско-
го, Лужского и Тихвинского.
В командном зачёте среди муж-
чин победителями и призерами 
стали: 1 место - команда Гат-
чинского района; 2 место - ко-
манда Всеволожского района; 3 
место - команда-2 Всеволожско-
го района.
В командном зачёте среди жен-
щин победителями и призе-
рами стали: 1 место - команда 

Единый информационно-расчётный 
центр Ленинградской области предлагает 
альтернативу бумажным квитанциям.

Ленинградская область приступает  
к реализации проекта по цифровизации 
общественного транспорта.

В посёлке Сиверский прошли областные 
соревнования по настольному теннису 
«Кубок Губернатора Ленинградской 
области». Спортсмены из Гатчинского 
района оказались сильнейшими.
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достаточно зарегистрировать-
ся в личном кабинете клиента 
или скачать мобильное прило-
жение «ЕИРЦ ЛО».
Затем зайти в раздел «Мой про-
филь» и выбрать пункт «Полу-
чение извещения в электрон-
ном виде для лицевого счёта». 
После этого квитанция будет 
приходить на электронную по-
чту, привязанную к личному 
кабинету пользователя.
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работу, чётко ориентируясь на 
запросы жителей.
Кроме того, «цифра» поможет 
контролировать соблюдение пе-
ревозчиком расписания, остано-
вок по пути следования автобу-
сов, предоставление льготного 
проезда и многое другое. 
«В пилотном режиме система 
начнёт работать в следующем 
году на базе населённых пун-
ктов, участвующих в программе 
«Умный город» - Гатчины и Со-
снового Бора. Сейчас под инве-
стиционный проект готовится 
нормативная база», - отметил 
губернатор региона Александр 
Дрозденко. 

АС-Медиа

Гатчинского района; 2 место 
- команда-2 Гатчинского райо-
на; 3 место - команда Лужского 
района.
Победители и призёры награж-
дены кубками, медалями и 
грамотами комитета по физи-
ческой культуре и спорту Ле-
нинградской области.
Организатором состязаний вы-
ступил комитет по физической 
культуре и спорту Ленинград-
ской области. Главный судья — 
А.С. Комов.

АС-Медиа

МАГАЗИН В САДОВОДСТВЕ - 
РЕАЛЬНОСТЬ ДНЯ

Магазин и медпункт в садоводстве можно будет 
построить без разрешения на строительство.
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Соответствующий законо- 
проект рассмотрели в пер-
вом чтении постоянные 
комиссии по экономике, 
собственности, инвестици-
ям и промышленности и 

по строительству, транспорту, 
связи и дорожному хозяйству 
областного парламента.
Проект закона, который вно-
сит изменения в областной 
закон «Об установлении слу-
чаев, при которых не требует-
ся получение разрешения на 
строительство на территории 
Ленинградской области», раз-
работан в соответствии с Гра-
достроительным кодексом РФ 
и касается строительства на 
землях сельскохозяйственного 
назначения, предназначенных 
для ведения садоводства и на-
ходящихся в границах садовод-
ческого некоммерческого това-
рищества.
Речь идет о строительстве мага-
зинов, объектов, предназначен-
ных для оказания гражданам 
амбулаторно-поликлинической 
медицинской помощи, для ока-
зания гражданам бытовых ус-
луг, за исключением объектов с 

массовым пребыванием людей 
и расположенных в зонах с осо-
быми условиями использования 
территории. При этом земель-
ные участки должны быть для 
общего назначения (пользова-
ния), а под особыми условиями 
использования территории по-
нимается наличие у здания не 
более чем двух этажей и общая 
площадь помещений от 150 до 
1000 квадратных метров в зави-
симости от количества участков 
в садоводстве.
По данным разработчика, в 
Ленобласти - 3316 садоводче-
ских, огороднических и дачных 
некоммерческих объединений 
граждан. Из них 864 садовод-
ства (26% от общего количе-
ства) - садоводческие объеди-
нения, где более 50% - жители 
Ленинградской области.
Число граждан, ведущих садо-
водческое, огородническое и 
дачное хозяйство на террито-
рии Ленинградской области, 
составляет более 1,5 млн. че-
ловек, из них порядка 360 тыс. 
человек являются жителями 
Ленинградской области (все-
го порядка 120 тыс. участков 

заняты жителями Ленинград-
ской области из общего количе-
ства 520 тыс. участков).
Такое большое количество са-
доводств в периоды массового 
пребывания граждан, считает 
инициатор законопроекта, не-
обходимо обеспечивать това-
рами первой необходимости, в 
связи с чем необходимо стро-
ить магазины в сжатые сроки в 
упрощенном порядке - без по-
лучения разрешения на стро-
ительство. Это предлагается 
распространить и на объекты, 
предназначенные для оказа-
ния гражданам амбулаторно- 
поликлинической медицинс- 
кой помощи и для оказания на-
селению бытовых услуг.
Общая площадь указанных объ- 
ектов, размещаемых на зе-
мельных участках общего на-
значения, дифференцирована 
в зависимости от количества са-
доводческих участков, что по-
зволяет гарантированно обес- 
печить население товарами 
первой необходимости, меди-
цинскими и бытовыми услуга-
ми без создания дефицитного 
спроса на них.
Обе комиссии решили поддер-
жать законопроект в первом чте-
нии.

Ольга МАТВЕЕВА

«ЗАЯЧИЙ РЕМИЗ» ПОЛУЧИТ 
ДОРОГИ

В настоящий момент ис-
полнитель получает разреше-
ние на проведение земляных 
работ и уже в этом году присту-
пит к подготовительному эта-
пу. Контрактом предусмотрено 
строительство сетей электро-
снабжения, водопровода, ка-
нализации, а также дорожной 
сети и благоустройство. Испол-
нение контракта рассчитано на 

Завершены конкурсные процедуры  
на определение подрядчика для выполнения 
работ по строительству инженерной  
и транспортной инфраструктуры в 10-м 
квартале микрорайона «Заячий Ремиз», 
где предоставлены земельные участки 
многодетным семьям. Контракт заключен  
с ООО «ДСК Регион».

три года, сроки окончания ра-
бот - 2021 год.
Общая стоимость строитель-
ства составляет 93 миллиона 
рублей. В 2019 году между адми-
нистрацией Гатчинского райо-
на и комитетом по строитель- 
ству Ленинградской области бы- 
ло заключено соглашение о 
выделении средств из област-
ного бюджета на софинанси-

рование работ по строительству 
инженерной и транспортной ин-
фраструктуры в 10-м квартале. 
Проектно-сметная документа-
ция была разработана за счёт 
средств бюджета МО «Город Гат-
чина».
В 10-м квартале микрорайо-
на «Заячий Ремиз» в рамках 
областных законов № 105-оз и 
75-оз в соответствии с очерёд-
ностью было предоставлено 23 
земельных участка многодет-
ным семьям.
Для квартала № 9 микрорайона 
«Заячий Ремиз», в котором пре-
доставлено 39 земельных участ-
ков, были разработаны проект 
планировки территории и про-
ект межевания территории, 
проведена историко-культурная 
экспертиза земельного участка 
квартала.
В настоящее время подана за-
явка в комитет по строитель-
ству Ленинградской области о 
выделении средств на софинан-
сирование работ по проектиро-
ванию объектов инженерной и 
транспортной инфраструктуры. 
После получения субсидии из 
областного бюджета админи-
страцией района планируется 
объявление конкурсных проце-
дур на определение подрядчика 
на проектирование объектов в 
9-ом квартале.

Мария ГЕРМАН
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Храм Митре в Гарни

Церковь в скале

Гегард - монастырь копья

ПУТЁВЫЕ ЗАМЕТКИ

(Окончание. Начало в «УВ» №№ 23-24, 26, 27-28, 29-30, 32, 35, 37/2019)

За яркие впечатления об Армении, за радушие  
и гостеприимство я искренне благодарна: 
Вазгену, Кристине, Ашоту, Акопу, Артуру, Вагану, 
Каринэ, Марии, Альберту, Максиму, Лорису, 
Тиграну, Анаис, Левону, Авитису, Гаянэ, Люсинэ, 
Анаит, Анне, Акобу, Валентину, Грайру, Самвелу.

это Рим или Греция. Но это Ар-
мения. Километров тридцать 
от Еревана. Гарни называют 
языческим чудом Армении. 
Это единственный памятник, 
сохранившийся с дохристиан-
ских времён. Построил его в 
первом веке нашей эры царь 
Трдат I. Сейчас комплекс Гар-
ни представляет собой разва-
лины крепости с некогда мощ- 
ными стенами, остатки двор- 
цового комплекса, типичные 
римские бани с чудом сохра-
нившейся древней мозаикой 
на полу и храм, в котором по-
клонялись богу солнца Ми-
тре. Несмотря на свою мощь и 
фундаментальность, храм был  
разрушен в семнадцатом веке 
сильным землетрясением. Вос- 
становили его только в двадца-
том веке.
С античной красотой храма со-
перничает красота окружаю-
щих гор и причудливых крутых 
обрывов каньона реки Азат. Я 
восхищалась сочетанием гре-
ческой и армянской красоты, 
а Вазген с Акобом всё пере-
глядывались и посмеивались. 

Гегард. Когда смотришь на утё-
сы, окружающие монастырь, не 
понимаешь, что это? Творение 
рук человеческих, или всё же 
природа? Выясняется, что это 
природа, но здесь приходит 
следующее удивление, когда 
узнаёшь, что в список Всемир-
ного наследия ЮНЕСКО вклю-
чён не только монастырский 
комплекс, но и утёсы, возвыша-
ющиеся над ним. 
Главная особенность Гегарда 
в том и заключается, что здесь 
природа неразрывно связана с 
гением человеческого мастер-
ства. Часть храмов монастыр-
ского комплекса полностью вы-
долблены внутри скал. Стоя под 
сводами церкви, которая высе-
чена в скале, недоумеваешь, как 
такое возможно? Как техниче-
ски был осуществлён замысел 
подземной архитектуры? Здесь 
нужно было работать наверня-
ка, без брака, ведь стоило толь-
ко сделать лишнее или неосто-
рожное движение рукой, как на 
поверхности архитектурной де-
тали или в узоре убранства поя-
вился бы непоправимый изъян, 
который в обычной наземной 
постройке можно устранить за-
меной испорченного камня.
Описывать всё это - дело не-
благодарное, и даже просто 
увидеть недостаточно. Нужно 

могла предположить? Кафе? Ре-
сторан?
Машина остановилась в каком- 
то селе у дома, возле которо-
го сидел мужчина и лежали 
небольшие вязанки дров. Не-
сколько минут переговоров - и 
перед нами отворилась калит-
ка. Очень просторный двор, пе-
реходящий в такой же простор-
ный сад, как бы разбитый на 
несколько секторов. В каждом 
из которых: большой стол, 
мангал, и колонка с водой. Из 
багажника машины на свет 
появился таз с маринованным 
мясом, овощи, фрукты, лаваш, 
вино. Предстоял пикник.
В деревенских домах горожане 
могут арендовать специальные 
места для загородных вылазок. 
В одном дворе размещаются, не 
мешая друг другу, несколько 
больших компаний.
Чувствовала я себя королевиш-
ной. Нужно ли говорить, что 
прикасаться к мясу и прочим 
продуктам мне не позволили, 
ибо не женское это дело - кру-
титься возле мангала. Но на 
вопросы Вазген и Акоб отвеча-
ли охотно, и открывали тайны 
приготовления настоящего ар-
мянского шашлыка. Меня уди-
вили огромные кусищи мяса. 
Как они могут прожариться? Обязательно 

для посещения
День моего рождения обещал 
быть спокойным и неспешным. 
Я пила утренний чай и раз-
мышляла, о том, как провести 
последние сутки в Армении. 
Но оказалось, что друг юно-
сти о дне моего рождения не 
забыл. Звонок в дверь, огром-
ный букет алых роз и команда 
быстро собираться, потому что 
машина уже ждёт.
Вазген познакомил меня со сво-
им другом и свояком (муж се-
стры жены) Акобом. Этот день 
мне предстояло провести в ком-
пании двух весёлых и доброже-
лательных армянских мужчин.
Я не имела понятия, куда мы на-
правляемся. Как говорил герой 
фильма «Вокзал для двоих»: «Я 
вообще весь окутан тайной». 
Так и мои сопровождающие 
были окутаны тайной и явно го-
товили мне какой-то сюрприз.
Им это удалось. Если бы мне 
показали фотографию храма 
в Гарни и спросили, где это 
находится, я бы ответила, что 

СТРАНА С ОТКРЫТЫМ СЕРДЦЕМ, 
ИЛИ ПРАВДИВЫЙ РАССКАЗ О ПРИКЛЮЧЕНИЯХ 

РУССКОЙ В АРМЕНИИ

В 1966-1976 годах храм Гарни удалось восста-
новить благодаря опытным реставраторам 
и местным жителям, которые в течение не-
скольких лет собирали кусочки разрушенного 
здания по окрестным склонам. Сегодня святи-
лище бога Солнца выглядит немного зашто-
панным: некоторые его части так и не были 
найдены или были слишком сильно разрушены, 
их заменили новыми 


 

Мне удалось выманить секрет 
их «хиханек». Дело было вот 
в чём. Когда мужчины пошли 
покупать билеты для посеще-
ния музейного комплекса, я 
осталась стоять чуть поодаль. 
Кассир спросил: «Дама ино-
странка?» - «Да!» - с гордостью 
в один голос ответили мои ка-
валеры. «Тогда её билет вдвое 

дороже», - сообщил кассир. 
Вот к чему приводит хвастов-
ство. Ну что ж, теперь буду 
знать, что я не так себе просто, 
а дорогая импортная штучка.
Следующая красота, которая 
меня ждала в этот день, была 
чисто армянской. К северо-вос-
току от Гарни, выше по ущелью 
реки Азат, находится монастырь 

зайти в пещерный храм, при-
коснуться к камням, каждой 
клеточкой ощутить энергетику. 
Тихо постоять и помолиться.

К сожаленью, день 
рожденья только
раз…в жизни
Такой день рождения, какой 
мне устроили армянские дру-
зья, едва ли повторится ещё 
раз. Я, безусловно, понимала, 
что культурная программа -  
это только начало праздни-
ка, и обязательно будет «про-
должение банкета». Ну что я  

Очень даже могут, получаются 
нежнейшие и сочные. Всё дело 
в маринаде, в котором, кстати, 
нет ни уксуса, ни майонеза, ни 
томата. Рецепт не расскажу, 
теперь это мой кулинарный се-
крет.
Пока огонь в мангале был силь-
ный, на шампуры нанизывали 
целые овощи: помидоры, пер-
цы, баклажаны и запекали, ча-
сто поворачивая с боку на бок. 
А как только дрова прогорели, 
пришёл черёд мяса. Лёгкий 
аромат свежего плавящегося 
жирка смешивался с запахом 
дыма и всех голодных доводил 
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Каньон реки Азат

С днём рождения, Алёна-джан!

Вазген

Бродячие музыканты Валентин и Грайр

Акоб

до головокружения и полуоб-
морочного состояния. Благо, 
что процесс жарки занял всего 
15-20 минут.
Запечённые на открытом огне 
овощи, с которых снята кожи-
ца, большие куски ароматного 
мяса, тонкий лаваш и сухое 
вино. Это очень вкусно! Ела я, 
хочу вам доложить, за двоих 
или даже за троих. И меня мож-
но понять. Когда такие шашлы-
ки ещё повторятся? 
Совсем осоловев от избытка 
эмоций, вкусной еды и вина, 
я не поняла, откуда зазвучала 
музыка, а потом, как из-под 
земли, появились и сами музы-
канты. Аккордеон и армянский 
барабан - дхол, сочные восточ-
ные голоса, и грустно-весёлая 
протяжная песня. Поскольку 
в  мелодичном потоке армян-
ских слов время от времени 
повторялось Ал-ё-ё-ёна-джан, 
я поняла, что поют специально 
для меня. Что мне оставалось? 
Только расплакаться от умиле-
ния, любви и счастья…

Малюсенькая 
ложечка дёгтя
Мои очерки называются «Прав-
дивый рассказ». Поэтому я не 
могу не упомянуть несколько 
неприятных случаев, прои-
зошедших со мной в Армении. 
Оговорюсь сразу, что это не 
делает моё уважение к стране 
и к людям меньше. Это только 
говорит о том, что жизнь - она 
разнообразна.
Случай № 1. Анну я встрети-
ла в первый день пребывания в 
Ереване, когда прогуливалась 
у Лебединого озера. Так назы-
вают водоём возле Оперного 
театра. Ко мне подошла доволь-
но взрослая женщина интел-
лигентного вида, заговорила 

на русском языке с небольшим 
акцентом. Предлагала услуги 
персонального экскурсовода. 
Что-то мне очень не понрави-
лось в лице этой женщины. 
Было что-то неуловимо лисье. 
Хотя говорила она какие-то 
правильные вещи о культуре, 
о дружбе народов и т.д. Я по-
старалась как можно быстрее 
с ней распрощаться.
Спустя два дня мы столкну-
лись с Анной в центре города 
на остановке автобуса. Узна-
ли друг друга, поздоровались. 
Теперь Анна мне ничего не 
предлагала, она  сразу начала 
вымогать у меня деньги. Вид-
но, решив, что заходить изда-
лека нет смысла, могу опять 
сорваться с крючка. Чувство-
вала я себя очень неловко. 
Анна старше меня лет на пят-
надцать, повторюсь, женщина 
«интеллигентного» вида, гово-
рит о каких-то неразрешимых 
финансовых проблемах… Од-
ним словом, мне было проще 
дать, чем не дать.
Случай № 2. Купив к ужину бу-
тылку вина, я обнаружила, что 
в квартире, которую сняла, нет 
штопора. Отправилась на пои-
ски хозяйственного магазина. 
Набрела на торговый пави-
льон, в котором «всякой твари 
по паре». При этом ценников 
на товарах нет. На вопрос о 
цене штопора - молниеносный 
цепкий взгляд, определяющий 
«чего ждать от этой дамочки?» 
и ответ: 2000 драм. Штопор 
был запаян в пластик, поэто-
му проверить его не смогла. 
Заплатив, пошла домой прово-
дить ходовые испытания. Сняв 
упаковку, поняла, что очень 
сильно переплатила. Это была 
хлипкая пластмассовая вещи-
ца худших времён китайской 

кустарщины. В пробку я его 
вкрутила, а вот извлечь пробку 
из бутылки не удалось: жало 
осталось в пробке, а корпус - у 
меня в руках.
Разбираться с продавцом я не 
пошла. Да и что я могла предъ-
явить? Свою бутылку? В том 
магазинчике не было не толь-
ко ценников, но и чеков.  
Вино, к слову, я всё же откры-
ла. И ужин был замечатель-
ный.
Случай № 3. По маршруту 
улица Шинарарнери - Центр я 
ездила на такси каждый день 
и хорошо знала цену, но вся-
кий раз в конце пути задавала 
водителю вопрос: «Сколько я 
Вам должна?» Ответ варьиро-
вался от 500 до 700 драм. Один 
из таксистов, услышав вопрос, 
«отсканировал» меня таким 
взглядом, которым опреде-
ляют не столько платёжеспо-
собность человека, сколько 
возможность его объегорить. 
Я в этой шкале потянула 2500 
драм. Я решила не разочаро-
вывать молодого человека и 
заплатила. В конце концов 250 
рублей - это не те деньги, ради 
которых стоило его и себя ста-
вить в неловкое положение и 
портить своё безмятежное на-
строение.

До встречи, 
Армения!
Самолёт у меня был во второй 
половине дня. Утром я решила 
последний раз прогуляться по 
Шинарарнери. Прошла улицу 
из конца в конец, наслаждаясь 
размеренной жизнью малень-
ких пекарен, сапожных и швей-
ных мастерских, парикмахер-
ских, торговых лавок. Свернула 
в перпендикулярную улицу, ко-
торая широкой дорогой спуска-
лась к промзоне. Многоэтаж-
ные дома сменились частными 
с палисадниками и лавочками. 

Время основания Гегарда  
точно не установлено. В одной  
из пещер с древнейших времён  
бьёт ключевая вода, которая  
и в языческие времена счита-
лась священной. В начале IV  
века здесь была основана  
обитель, получившая название  
Айриванк - пещерный мона-
стырь. Современное название 
относится к XIII веку, когда 
сюда было перенесено леген-
дарное копьё - гегард, которым 
был убит распятый Христос 
(ныне хранится в Эчмиадзин-
ском музее) 

Пожалела, что не взяла фото-
аппарат - возле домов сидели 
красивые старики. 
Было по-деревенски тихо. За 
спиной услышала мужской го-
лос, который кого-то окликал 
на армянском языке, обернув-
шись, поняла, что обращаются 
ко мне. Забавно, меня в первый 
день пребывания в Ереване 
приняли за армянку, а теперь 
и в день отъезда. Поняв, что я 
иностранка, да ещё и туристка, 
молодой человек удивился ме-
сту моих прогулок. Он оклик-
нул меня, думая, что я местная 
жительница, хотел узнать, как 
пройти к кладбищу, оно где-то 
должно быть в этом районе.
- Я почти 30 лет живу в Ерева-
не и впервые в этом месте. А 
Вы приехали всего на неделю и 
как сюда попали? - недоумевал 
Самвел. - Туристы должны гу-
лять в центре, ходить в музеи и 
театры. Вы были в оперном те-
атре? Я там работаю главным 

осветителем, приглашаю Вас 
сегодня.
Но я не могла пойти ни сегод-
ня, ни завтра, ни в ближайший 
год, точно.
Мы долго разговаривали с Сам- 
велом о театре, о Ереване, о 
Петербурге, он несколько раз 
приезжал с театром на гастро-
ли в Мариинку.
Когда мы прощались, молодой 
человек попросил записать его 
телефон:
- Когда следующий раз будите 
в Ереване, сразу звоните. Пом-
ните, что у Вас теперь постоян-
ный абонемент в Оперный.
Я уезжала из Армении об-
ласканная солнцем и госте-
приимством, да ещё и будучи 
обладательницей постоянного 
абонемента в главный театр 
страны. Чем не повод вернуть-
ся? Минч нор андипум, Aйастан!

Алёна РЫБАКОВА
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ЗЕЛЁНАЯ СТРАНИЦА «УВ»6 УЕЗДНЫЕ ВЕСТИ

Автор Дарья ПЕРФИЛЬЕВА, художник Дарья СТУПЕНЬКИНА

НЕСАНКЦИОНИРОВАННЫЕ 
СВАЛКИ: БЫЛИ, 
ЕСТЬ И БУДУТ?

В ГАТЧИНСКОМ РАЙОНЕ
ЛИКВИДИРОВАНО 
ДВА ДЕСЯТКА СВАЛОК

7 октября наша команда провела онлайн-опрос  
на тему несанкционированных свалок  
в Гатчинском районе. Опрос проходил  
в группе «Гатчинка.рф» в одной из социальных 
сетей. Результаты трёхдневного исследования 
предлагаем вашему вниманию.

Опрос «Зелёной страницы»

С июля по сентябрь в Ленинградской области 
было ликвидировано 238 несанкционированных 
свалок. Меньше всего - в Гатчинском районе.

уборку у администраций посе-
лений нет бюджета. Можем ли 
проблему свалок решить мы -  
граждане? Что мы можем сде-
лать? Такой финальный вопрос 
ждал участников исследования. 
Предложения поступили от Иго-
ря Козьмина:
1. Создать общественные орга-

низации - ДНД с функциями 
экологического контроля или 
эко-патруль.

2. Координация деятельности со 
всеми ветвями власти. Обязан-
ность главы поселения и главы 
администрации - тотальный 
контроль экологической ситуа-
ции! Персональная ответствен-
ность всех уровней власти.

3. Введение раздельного сбора.
4. Экологические мероприятия, 

развитие экотуризма, созда-
ние эко-троп в поселениях.

5. Эко-просвещение населения, 
работа с детьми и молодёжью, 
вовлечение последних в обще-
ственную работу.

6. Поощрение активистов, обще-
ственников и мотивация насе-
ления.

7. Мониторинг экологической си-
туации.

8. Введение действенных штра-
фов и наказание водителей 
за сброс мусора, вплоть до 
лишения прав и лицензии.

А вот так, по мнению участни-
ков опроса, мы можем помочь 
сами себе:
«Чаще делать и объявлять 
субботники, но как-то делать 
это не скучным действием, а 
чем-то мотивировать»;
«Доносить свой мусор в специ-
ально отведённые места и не 
лениться поднять бумажку/
фантик на дороге и бросить в 
урну. Чего многие не могут сде-
лать. И детям не хотят этого 
объяснить большинство роди-
телей!»;
«На ликвидацию свалок я не 
знаю, как повлиять, но на уборку 
от мусора парка можно соби-
рать неравнодушных граждан, 
и вместе убирать и выносить 
мусор на ближайшие помойки».
Также в ходе исследования вы-
яснилось, что вторая проблема 
окружающей среды нашего рай-
она, после нелегальных свалок 
(45 проголосовавших), это сокра-
щение лесной флоры и фауны (24 
голоса), а третья - загрязнение 
окружающей среды автотран-
спортом (16 голосов). Самой же 
незначительной проблемой ока-
зались летние пожары 

эко-патруль. Отсутствует ре-
гиональный оператор» - это мне-
ние высказал депутат Вырицко-
го поселения Игорь Козьмин.
Мы предложили респондентам 
поразмышлять на тему «Если не 
бороться с появлением несанк-
ционированных свалок, то…» По- 
мимо очевидных коротких отве-
тов «захлебнёмся в грязи», «бу-
дем жить на свалке», «караул», 
которых было большинство, есть 
и такие. 
«Если не бороться, и у меня про-
изойдёт эмоциональный срыв 
от очередной уборки примы-
кающей ко мне парковой зоны, 
то, по благословению Матуш-
ки Природы, я начну вершить 
естественный отбор», - Nicky 
Rain из посёлка Сиверский.
«Повышается уровень загрязне-
ния окружающей среды, размно-
жаются бактерии, что может 
привести к эпидемии, страдают 
дикие животные и загрязняют-
ся подземные воды и источни-
ки, страдает всё - и жители, и 
природа. Это ужасно! А админи-
страции это неинтересно…» -  
так ответил аноним.
Фраза «Думаю, свалка будет 
вместо нас» очаровывает сво-
ей лаконичностью. К фатали-
стам присоединился и депутат 
Игорь Козьмин: «Наш посёлок 
и вся страна превратятся в 
большую помойку».
Известно, что несанкциониро-
ванные свалки постоянно возоб-
новляются, а на их регулярную  

Всего поделилось мнением на 
тему нелегальных свалок 53 че-
ловека. Большинство из них - жи-
тели Гатчины и Вырицкого посе-
ления (по 30% от опрошенных). 
Были также жители Сусанин-
ского, Войсковицкого, Пудомяг-
ского, Пудостьского и Веревско-
го поселений.
20 опрошенных убеждены, что 
несанкционированные свалки - 
это серьёзная проблема для их 
поселения, 27 человек считают 
её проблемой средней тяжести, 
а шестеро - незначительной.
В опросе люди высказали своё 
мнение по поводу причин появ-
ления свалок в неположенных 
местах. Большинство пеняло 
на безответственность людей в 
целом («бескультурье», «гряз-
нули», «все - свиньи»). 
Но были высказаны и более 
конкретные предположения:
«Потому как половину мусор-
ных контейнеров убрали, те-
перь везут со всего посёлка, да 
и плюс ко всему и со строящих-
ся новых домов во всей округе 
мусор. Когда нет места на тер-
ритории для мусора, начинают 
сваливать в полях и лесополосе. 
Так же проще», - заметил ано-
нимный участник опроса.
«Отсутствие должного контро-
ля со стороны полиции и адми-
нистрации, природоохранных ве-
домств. Нет координации между 
населением, общественными ор-
ганизациями и местной властью. 
Отсутствие общественников —  

Госэконадзор подвёл итоги 
третьего квартала. Общий объ-
ем вывезенного мусора с мест 
незаконного размещения от-
ходов составил около 19,4 тыс. 
куб. метров. Большая часть 
(53%) убранных свалок находи-
лась на землях лесного фонда, 
29% - в границах населённых 
пунктов.
Наибольшее количество зах- 
ламлённых участков ликвиди-
ровано во Всеволожском районе 
(78 нелегальных свалок общим 
объёмом порядка 3,5 тыс. куб. 
метров). В Кингисеппском райо-
не за этот период убрали 28 сва-
лок, а в Гатчинском - 21. Только 
в сентябре было ликвидировано 
60 незаконных свалок объёмом 

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ 
АТЛАС ЛЕНОБЛАСТИ - В СЕТИ

Размещённый на официальном сайте Фонда 
пространственных данных Ленинградской 
области, атлас представляет собой целую 
геоинформационную систему из нескольких слоёв.
Так, на одном слое можно 
увидеть сеть станций монито-
ринга качества атмосферного 
воздуха и трансграничных пе-
реносов, на другом - действу-
ющие сети радиационного мо-
ниторинга и посты почвенного 
покрова, на третьем - сеть ги-
дротехнического мониторинга 
рек Ленинградской области, 
Финского залива и Ладожско-
го озера.

Кроме того, атлас включает в 
себя схемы водохозяйственно-
го районирования, существую-
щих особо охраняемых природ-
ных территорий, действующих 
объектов размещения промыш-
ленных и твёрдых коммуналь-
ных отходов.
Базы данных будут ежегодно 
обновляться, в соответствии с  
результатами мониторинга ок- 
ружающей среды. 

АС-Медиа

более 1,2 тыс. куб. метров преи-
мущественно в Кингисеппском 
и Всеволожском районах.
В течение третьего квартала ко-
митетом государственного эко- 
логического надзора Ленин-
градской области проведено 
502 проверки, выявлено 528 на-
рушений природоохранного за-
конодательства. По результатам 
административных расследова-
ний вынесено 289 постановле-
ний об устранении экологиче-
ских нарушений. Выдано 72 
предостережения о недопусти-
мости нарушения обязательных 
требований в области охраны 
окружающей среды.

АС-Медиа

(5 голосов).
Принять участие и 
посмотреть общие ре-
зультаты нашего опро-
са Вы можете здесь:

АС-Медиа
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ГАЙД-ПАРК «УВ»

Федеральное Агентство 
Новостей классифицировало 
сотню СМИ, работающих  
в России. Хотя его  
об этом никто не просил.  
Так вот, четверть  
из классифицированных 
оказались «антироссийскими». 
Среди неблагонадёжных -  
радио «Эхо Москвы», 
телеканал «Дождь», печатные 
издания «Коммерсантъ», 
«Новая газета», «Ведомости», 
«Деловой Петербург». 
При этом само ФАН поместило 
себя в раздел патриотических 
ресурсов. Наряду с такими об-
разчиками верноподданниче-
ства, как газеты «Комсомоль-
ская правда» и «Известия», 
телеканалы РенТВ, «Звезда», 
НТВ и Пятый канал. Что неуди-
вительно: кто хорошо платит, 
тот и правильный патриотизм 
заказывает. 
Так называемые «журналисты» 
агентства заявили, что взяли 
на себя ответственность клас-
сифицировать издания из-за 
«полного бездействия Роском-
надзора», и хотят токмо помочь 
читателям выбрать надёжный 
источник информации. 
К слову, это самое ФАН свя-
зывают с «фабрикой троллей» 
Евгения Пригожина и Агент-
ством интернет-исследований, 
занимающихся борьбой с «ан-
тироссийскими искажениями» 
объективной реальности путём 
популяризации реальности не-
объективной. Видимо, патрио-
тичные активисты как-то под-
забыли духоподъёмные истины, 
гласящие, что инициатива - на-
казуема, а доносчику - первый 
кнут. Хотя откуда им их знать.
Между тем, жизнь не стоит на 
месте. Вот в минувший поне-
дельник президенту всея Руси 
исполнилось 67. Чудесный воз-
раст, чтобы собирать грибы с 
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«ЖЕРТВЫ ПЕРЕСТРОЙКИ»
шишками и лазать по горам. 
И он махнул в тайгу - с Шой-
гу. Самое то для джентльмена 
третьего возраста. Вот я и хочу 
пожелать дорогому Владимиру 
Владимировичу летать выше, 
нырять глубже, забивать боль-
ше и заниматься исключитель-
но тем, что ему очень нравит-
ся! На пенсии.
Мне же до пенсии, как до Киева 
раком. Спасибо новорожденно-
му. И чует моё сердце, что мне 
на пенсии грибы с шишками 
придётся собирать не удоволь-
ствия ради, а выживания для. 
Если доживу, конечно. Хотя из 
Госдумы на днях прилетела ин-
формация, вселяющая надежду 
в неокрепшие умы читателей и 
смотрителей патриотических 
СМИ. По ФАНовой классифика-
ции, естественно.
Итак, заместитель председате-
ля думского комитета по обра-
зованию и науке Борис Черны-
шов призвал к созданию новой 
льготной категории граждан с 
говорящим названием… «Жерт-
ва перестройки»! Обалдеть, в 
натуре. Так и вижу красные 
«корочки» с гербом и золотым 
тиснением «Жертва перестрой-
ки I (II, III) степени». Феерично! 
Хотя всё происходит на самом 
деле и господин Чернышов уже 
направил письмо со своей ини-
циативой главе Минтруда Мак-
симу Топилину. 
По мнению думского сидель-
ца, в ходе перестройки в 1980-
х годах многие жители СССР 

пострадавшие от перестрой-
ки люди приобрели серьёзные 
проблемы со здоровьем.
«На долю тех, кто всё же сумел 
прожить в эпоху перемен, выпа-
ли серьёзные испытания. Эту ка-
тегорию населения я предлагаю 
обозначить как «жертвы пере-
стройки», которым также долж-
ны предоставляться различные 
льготы и субсидии», - приводит 
текст письма депутата патрио-
тичный телеканал Russia Todаy.
А что, классная инициатива! Тем 
паче, что я как раз подпадаю под 
категорию «жертв». Именно на 
мою долю «выпали серьёзные ис-
пытания», именно у меня «упала 
рождаемость и возросла смерт-
ность». Глядишь, бесплатный 
проезд появится. Или скидочка 
по оплате ЖКХ. Или льготный 
выход на пенсию, чего уж там. 
Правда, какие именно ништяки 
могут обломиться «жертвам пе-
рестройки», глубокомысленный 
депутат не уточнил.
Напомню, что периодом пере-
стройки считается вторая поло-
вина 1980-х годов. В это время в 
СССР проводились масштабные 
перемены в идеологии, полити-
ческой и экономической жизни 
с целью демократизации сло-
жившегося строя. Несмотря на 
проблемы экономического ха-
рактера, в СССР того времени 
бурно развивалась обществен-
но-политическая жизнь, откры-
вались границы, зарождалась 
свобода слова, население нача-
ло превращаться в граждан. А 

Как говорится, из молодых, да 
ранний. И вся его сознатель-
ная жизнь прошла в атмосфере 
несменяемости, единоначалия 
и проклятий в адрес всего, что 
было до этого единоначалия. 
Результат суверенного образо-
вания - налицо: помнит депутат 
мало, знает - ещё меньше. 
Но инициатива, конечно, зачёт-
ная. Ведь если всем присвоить 
почётное звание «жертвы» и 
выплатить компенсацию, то 
бюджет страны стремитель-
но похудеет. Как во времена 
легендарного дефолта. После 
которого, если мне не изменяет 
память, и предприниматель-
ство пошло в гору, и экономи-
ка заколосилась, несмотря ни 
низкие нефтяные цены. Вот и 
выходит, что наша страна начи-
нает рассуждать здраво только 
лишь после капитальной встря-
ски. К сожалению. 
Но о чём это я? Так рассуждать -  
недопустимое вольнодумство и 
вольтерьянство. Ведь если бы 
не было перестройки, не появи-
лись бы «лихие девяностые» - 
виновник всех наших нынешних 
бед. Которые, как принято счи-
тать, устроили Чубайс, Гайдар, 
Немцов и прочие «младорефор-
маторы» под патронатом Бориса 
Николаевича. А не было бы Бо-
риса Николаевича, не появился 
бы и Владимир Владимирович -  
залог и гарант всех наших по-
бед, свершений и достижений. 
Так что перестройке надо ска-
зать спасибо. 
А то ведь без дорогого Влади-
мира Владимировича уже и 

России бы не было. А она есть. 
И продолжает есть. И пить! 
Как ни стараются борцы за 
трезвость и пресловутый ЗОЖ. 
А раз народишко добровольно 
трезветь не желает, то Мин-
фин начал обсуждение един-
ственного, доступного их по-
ниманию, решения проблемы -  
повышения цены на «горячи-
тельное». 
Со следующего года планиру-
ется повышение минимальной 
цены на водку до 230 рублей. 
Сейчас она составляет 215 ру-
блей за бутылку. Если говорить 
о коньяке, то Минфин считает 
достаточным повышение цены 
на коньяк до 420-430 рублей. 
Это, типа, поспособствует ро-
сту числа любителей «сканди-
навской» ходьбы и поклонни-
ков сдачи норм ГТО. 
Хотя эксперты убеждены, что 
повышение цены на крепкие 
напитки на их потребление не 
сильно повлияет. Зато бесспор-
но повлияет на наполнение го-
сударевой казны, что гораздо 
насущнее, нежели «сбереже-
ние народа». Хоть о «сбереже-
нии» говорил сам дорогой Вла-
димир Владимирович. 
Одним словом, кто-то считает 
себя «жертвой» прошлой пе-
рестройки, кто-то нет, но бес-
спорно одно. Неизбежна новая 
перестройка. Значит, появятся 
и новые «жертвы». Главное, 
чтобы этих «жертв» было как 
можно меньше, а жизнь боль-
шинства стала как можно луч-
ше.
Или я неправ?

пережили гуманитарную и гео-
политическую катастрофу. Глав-
ными жертвами депутат считает 
граждан, которым в тот период 
было от 25 до 45 лет.
Чернышов отметил, что из-за 
радикальных перемен в стране 
упала рождаемость и возросла 
смертность, при этом многие 

«геополитическая катастрофа» 
по мнению некоторых, о кото-
рой говорит депутат Чернышов, 
стряслась уже в «лихие девяно-
стые». 
Впрочем, о времени перестрой-
ки народный избранник до-
подлинно знать не может, по-
скольку ему всего 28 годиков. 
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БЕЛОРУССКИЙ ВОЯЖ ЗА ЗДОРОВЬЕМ

ГАТЧИНСКАЯ «КУПРИНКА» 
ОТМЕТИЛА ЮБИЛЕЙ

5 октября Центральная городская библиотека 
им. А.И. Куприна отметила 120-летний юбилей.

Автобус Санкт-Петербург - Минск. Мы  
с моей внучкой Сашенькой десяти лет от роду 
направляемся в Белоруссию.
За окном «пролетают» ухо-
женные чистенькие домики и 
сельские белоснежные храмы, 
сверкающие на солнце золо-
тыми крестами. Аккуратные 
стога свежей травы, заготов-
ленной на корм скоту. Но глав-
ное - Белоруссия встретила нас 
ласковой и тёплой погодой.  
От столицы наш путь лежал в 
санаторий «Журавушка», что 
в 150 километрах от Минска. 
Часа два пути. Оставили по-
зади шумный многоголосный 
красавец Минск, так похожий 
своим центральным проспек-
том на наш Невский.
А вот и «Журавушка» - цель на-
шего путешествия. Санаторий 
в этом году отметил знатный 
юбилей - 30 лет работы на ниве 
оздоровительной деятельности.  
Он расположен в сосновом 
массиве, полном грибов и ягод. 
Отдыхающие собирали лесные 
дары, которые потом свешива-
лись из открытых окон палат, 
нанизанные на леску, подобно 
бусинам. Сушились под сол-
нышком и летним ветерком.
Не успели мы сбросить с себя 
рюкзаки с вещами, как нас 
пригласили на обед, который 
нашим проголодавшимся же-
лудкам был очень кстати. Обед 
оказался почти царским: ду-
шистый борщ, сочное мясо, са-
латы с разнообразной зеленью 

и овощами, брусничный морс. 
И подобное великолепие мы 
вкушали на протяжении двух 
недель, чередуя приём пищи с 
приёмом лечебных процедур.
«Добро пожаловать в наш сана-
торий, в котором проживает бо-
лее 200 человек, приезжающих 
из Польши, Прибалтики, Рос-
сии, Канады, Израиля, Сирии. 
Мы рады вас видеть и с удоволь-
ствием обеспечим качествен-
ное оздоровление и настоящий 
отдых среди исключительных 
по красоте ландшафтов на бере-
гу озера Нарочь - жемчужины 
нашей страны». Так гласят ре-
кламные буклеты.
От себя добавлю, что в санато-
рии всё продумано для нас - от-
дыхающих. И время прибытия, 
и досуг, и оздоровление согла-
суются с администрацией и 
главным лечащим врачом. К 
слову, нас радушно встретила 
зав. отделением - врач высшей 
категории Татьяна Алексан-
дровна Хованская. Благодаря 
ей и чёткому расписанию всех 
процедур, мы с Сашей успели 
и подлечиться, и накупаться 
в чистом огромном озере На-
рочь, где вода прогревается 
солнцем до самого песчаного 
дна. 
Вокруг озера, на всей террито-
рии санатория, очищая наши 
легкие от городских выхлопов, 

120 лет назад, 5 октября (23 
сентября по старому стилю) 
1899 года, начала свою работу 
Народная библиотека Гатчин-
ского комитета Попечитель-
ства о народной трезвости, 
правопреемницей которой яв-
ляется нынешняя главная би-
блиотека Гатчины. 
Библиотека была открыта в 
доме купца И.И. Будунова на 
улице Госпитальной (ул. Крас-
ная). Оценивая первые меся-
цы работы библиотеки, город-
ской комитет Попечительства 
в отчёте за 1899 год уведомил, 
что «несмотря на кратковре-
менность существования би-
блиотеки, можно с уверенно-
стью сказать, что её открытие 
в Гатчине было делом необхо-
димости». И необходимость 
своего существования гатчин-
ская «Купринка» подтвержда-
ет и по сей день.
Поздравить библиотеку-юби-
ляра приехало и пришло мно-
жество гостей. Среди них - и 
школьники со студентами, и 
родители с детьми, поэты и пи-
сатели, художники и курсисты 
Школы третьего возраста. 
Почётный гражданин Гатчин- 
ского района, известный кра-
евед и историк Андрей Бур-
лаков в своём выступлении 
рассказал, что записался в 
«Купринку» в 15-летнем воз-
расте и сразу же заявил би-
блиотекарям, что в будущем 
собирается вплотную занять-
ся историей родного края. 
Свой первый читательский 

стоит высокий сосновый бор, 
в котором можно увидеть не-
спешно пробегающего мимо 
вас зайца, или ласку, или 
встретить ждущую лакомства   
рыжехвостую белочку. А запах 
крупных ярких цветов в боль-
ших вазах дарит всем красоту 
и праздничное настроение на 
весь день!
- В нашем санатории прохо-
дят лечение пациенты, стра- 
дающие болезнями органов  
дыхания, сердечно-сосудис- 
тыми заболеваниями, имею-
щие проблемы опорно-двига-
тельного аппарата, - рассказы-
вает специалист по продаже  

Вновь заветрило, задождило.
День первый осени опять.
И вновь его всё ждать 
и ждать…
И хоть осеннею порою 
Мы всей семьёю родились,
Я дочка лета. И не скрою,
Что все мы в лето задались.
Прости, Бог осени 
заглавный,
За предпочтение теплу
И ясну солнышку! Недавно
На жарком радостном балу
Мы в лёгких платьицах 
кружили,
Тонули мы в фонтанах грёз,
На свадьбах молодым дарили
Охапки чувств, букеты роз.
Да…облик лета расписного!..
В глаза зелёные его
Хочу не раз глядеться снова,
В объятья попадать лугов,
Озёр и рек, и моря тоже,
В объятья добрые лучей,
Цветов… и разнотравья 
ложе
Пусть обнимает горячей.
Промчалось ты стрелою, 
лето.
И так всегда. И осень вот.
А где-то страны… где-то… 
где-то…
И лето вечно там живёт.

«БИТВА ПОЭТОВ-2019»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Обладательница Диплома «За 
музыку, звучащую в стихах». 
Приз вручается за музыку 
слов, проникающих в самое 
сердце, и вызывающих же-
лание слышать эту мелодию 
снова и снова. 
- Я пишу стихи, иногда по вну-
тренней потребности, когда 
они рождаются сами. Иногда 
при работе над сценариями 
или поэтическими текстами 
для пьес. Иногда сочиняя 
поздравления для родных 
и знакомых, иной раз по их 
просьбе…
- Я люблю лето, потому что 
люблю...
- Я не люблю себя, когда я, 
как представитель знака Ве-
сов, долго не могу принять 
решение, находясь на рас-
путье; когда невольно нано-
шу кому-то обиду; когда опаз-
дываю, но ничего с собой не 
могу поделать, так как всегда 
находятся причины к этим 
опозданиям; когда не могу 
справиться с каким-либо де-
лом, а особенно - когда в неко-
торых случаях не могу найти 
ключик к внучке.

билет, основательно потёртый 
от времени, Андрей Вячесла-
вович хранит до сих пор.
Директор НП «Серебряное 
кольцо» Николай Иевлев по-
здравил библиотеку с днём 
рождения и отметил, что его 
организация уже три года 
подряд принимает участие в 
гатчинском Книжном салоне, 
проходящем в «Купринке», и 
с удовольствием представля-
ет на нём новинки как своего 
издания по проекту «Сере-
бряное кольцо России», так и 
книги своих партнеров - чле-
нов НП «Серебряное кольцо». 
Но поздравления звучали не 
только вживую. Немало гатчин-
цев высказали слова благодар-
ности коллективу библиотеки 
в социальной сети ВКонтакте. 
Вот лишь некоторые из них.
Елена Нургалиева: «Поздрав-
ляем НАШУ библиотеку и всех 
её отзывчивых и вниматель-
ных к нам работников с заме-
чательным праздником - со 
120-летним ЮБИЛЕЕМ!!!»
Надежда Ломова, сестрин-
ский уход «Родные люди»: 
«Поздравляем любимую библи-
отеку с Юбилеем! Мы рады, 
что можем пойти на различ-
ные мероприятия и получить 
много нового и интересного. 
Спасибо всему персоналу за 
бережное сохранение истории 
и донесение её в массы. Жела-
ем, чтобы вы отметили не 
один ещё юбилей, и читатели 
постоянно приходили к вам не 
только за книгами!»
Инга Тюкавина: «Поздравляем 
библиотеку с таким солидным 

Наталья РОЖЕВА, 
г. Кингисепп  

юбилеем!!! Нам очень понравил-
ся праздник, посвящённый это-
му событию.
С утра под звуки оркестра, 
мы отправились разгадывать 
квест по гатчинским местам, 
которые так или иначе связа-
ны с судьбой библиотеки. Уз-
нали для себя много нового и 
вдоволь нагулялись по осенней 
солнечной Гатчине. Затем вер-
нулись в библиотеку, чтобы 
сдать свои ответы и погреть-
ся. В этот момент мы удач-
но попали на экскурсию про 
историю Библиотеки. Мы с 
удовольствием послушали рас-
сказ экскурсовода о том, как 
из общества трезвости заро-
дилась сначала народная, а по-
том и городская библиотека, 
как она пережила оккупацию, 
как возродилась после войны и 
как в наши дни представляет 
собой нечто намного большее, 
чем просто большое собрание 
книг под одной крышей. 
Сегодня библиотека имени 
А.И. Куприна - это современ-
ное пространство, в кото-
ром, благодаря активной ра-
боте дружного коллектива, 
проходят всевозможные ин-
тересные мероприятия. Это 
и выставки, и спектакли, и 
встречи с интересными лич-
ностями, и концерты, и даже 
квесты, игры и экскурсии. И 
этот насыщенный день - яр-
кое тому подтверждение!
Мы желаем городской библио- 
теке сохранять и беречь тра-
диции поведения выставок, 
лекций и семинаров, а также 
находить и внедрять новые 
способы взаимодействия с гат- 
чинцами разных возрастов и 
разных интересов.
Пусть в стенах библиотеки 
всегда будет много любозна-
тельных и отзывчивых посе-
тителей, и пусть все чита-
тели сдают книги в срок!
Спасибо Вам за праздник!»
Несмотря на солидный воз-
раст, гатчинская «Купринка» 
остаётся молодой, уверенно 
смотрит в будущее и продол-
жает творить свою историю.
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путёвок Надежда Галване. - 
Кроме того, за дополнитель-
ную плату мы можем предло- 
жить паровую «кедровую боч-
ку», лазеротерапию, углекис-
лую суховоздушную ванну и 
многое другое для омоложе-
ния и оздоровления организ-
ма. Заезд в санаторий прово-
дится круглый год по путёвке 
или приглашению без огра-
ничения предельного возрас-
та. Например, недавно у нас 
гостил дедушка из Израиля, 
которому исполнился 101 год!
Также к услугам отдыхаю-
щих в санатории имеется ле-
том - прокат лодок и водных 

велосипедов, а зимой - лыж. 
Работают бар, библиотека, га-
зетный киоск, имеется кру-
глосуточная автостоянка для 
отдыхающих и их гостей. А 
баянист Владимир так лихо 
управляется со своим инстру-
ментом, что сидящие на ла-
вочках после вечернего про-
менада отдыхающие готовы 
пуститься в пляс или попеть 
любимые песни «по заявкам 
радиослушателей». 
По вечерам в санатории устра-
ивались увлекательные игры, 
викторины, дискотеки, где от-
дыхающие отплясывали под 
песни Ревы, Газманова и совре-
менных белорусских исполни-
телей. Взрослые демонстриро-
вали свои наряды в ходе модных 
«дефиле», а дети смотрели сказ-
ки в кинозале. В это же время 
на другой площадке и стар, и 
млад состязались в вокальном 
мастерстве под аккомпанемент 
традиционного баяна.
Нам с Сашенькой в «Журавуш-
ке» понравилось всё. И меди-
цинский персонал, и питание, 
как в ресторане, и окружаю-
щая природа, словно в запо-
веднике, которая восхищала 
своей красотой и врачевала 
душу и тело.
Уезжали мы утром, мечтая 
когда-нибудь вернуться в эти 
благословенные места. До сви-
дания, Белоруссия! До новых 
встреч, Белая Русь - гостепри-
имная и хлебосольная!

Надежда ЛИННИКОВА


